

Zeitschrift: Zeitschrift für schweizerische Kirchengeschichte = Revue d'histoire ecclésiastique suisse
Herausgeber: Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte
Band: 93 (1999)

Vereinsnachrichten: Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte = Association d'histoire ecclésiastique suisse : Jahresversammlung vom 17. April 1999 beim Ökumenischen Rat der Kirche in Genf

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Referat der Jahresversammlung enthalten. Die stattliche Zahl von 45 Rezensionen rundet den Band ab. Die Redaktion, welche unter Leitung von Urs Altermatt ein großes Pensum zu bewältigen hatte, verdient Dank und Anerkennung für den gelungenen Band.

Allen, die im zurückliegenden Jahr zur Arbeit der VSKG beigetragen und sie in vielfältiger Weise unterstützt haben, gilt der aufrichtigen Dank. Gemeint sind verschiedene Gruppen, die eine erstaunliche Vielfalt repräsentieren: Zuerst die Mitglieder des Vorstandes und besonders Frau Irene Dias-Küng, Urs Altermatt als Hauptredaktor sowie die Mitwirkenden in der Redaktionskommission. Dank schulden wir auch vielen anderen: dem Kassier Francis Python, dem Aktuar Werner Vogler, den Kassenrevisoren, den Autoren der wissenschaftlichen Aufsätze und allen, die sich immer wieder der anstrengenden Arbeit des Rezensierens unterziehen. Nicht zu vergessen sind jene, die neue Mitglieder geworben und damit neun Neuaufnahmen möglich gemacht haben, und jene, die als bewährte Leute in den Reihen unsere Arbeit stets wohlwollend mittragen. Sie alle helfen mit, daß wir etwas erreichen, und sie alle sind eingeladen, uns weiterhin voranzubringen.

Rain, 16. April 1999

MARKUS RIES

*Jahresversammlung vom 17. April 1999
beim Ökumenischen Rat der Kirchen in Genf*

13 Mitglieder fanden sich am frühen Nachmittag in den Räumlichkeiten im Ökumenischen Rat der Kirchen in Genf zur Hauptversammlung ein. Sie wurden von Frau Margot Wahl, Documentation Officer des Visitor Service, begrüßt. Präsident Prof. Markus Ries konnte das Programm zügig abwickeln. Es waren eine Anzahl von Entschuldigungen eingegangen. Nach dem Jahresbericht des Präsidenten trug Prof. Francis Python die Jahresrechnung vor. Sie endete mit einem Verlust von knapp über 3000 Franken. Angeichts dieser unerfreulichen Tatsache werden in der nächsten Zeit Anstrengungen unternommen, um die finanzielle Grundlage des Vereins zu verbessern. Der Revisorenbericht betonte und lobte die sparsame Vereinstätigkeit des Kassiers. Die Rechnung wurde auf Antrag der abwesenden Revisoren einstimmig genehmigt, ebenso der Revisionsbericht.

Emidio Campi, Kaspar Michel, Daniel Bolliger, Urs Schmid, Matthias Rüschi, Martin Jung, Martin Sallmann, Martin Tschirren, Franziska Metzger sowie Mariano Delgado wurden als neue Mitglieder aufgenommen. Diese grosse Zahl ist vor allem der Tatsache der kombinierten Durchführung der Hauptversammlung letztes Jahr in Luzern zu verdanken. Aus persönlichen

Gründen traten Heinrich Frank, Beat Bühler und Joseph Bernadic aus dem Verein aus. Abt Lukas Schenker hat seinen Rücktritt aus dem Vorstand eingereicht. Seine Verdienste für den Verein, vor allem als Präsident von 1986 - 1995, wurden gewürdigt und verdankt. Die Ersatzwahl soll jedoch erst im nächsten Jahr stattfinden, damit genügend Zeit vorhanden ist, um mögliche Nominierungen genau zu prüfen. Auch Prof. Dr. Joseph Siegwart OP trat nach 30 Jahren Tätigkeit aus der Redaktionskommission aus. Seine langjährigen Verdienste um den Verein und die Zeitschrift wurden ebenfalls freundlich verdankt. Als Ersatz wird Prof. Dr. Mariano Delgado, Fribourg, dessen Platz in diesem Gremium einnehmen. Die nächste Jahresversammlung soll am 6. Mai 2000 im historischen Säckingen stattfinden.

Nach der zügig abgewickelten Generalversammlung führte Frau Margot Wahl vom Visitors Service in die Einrichtungen des Ökumenischen Zentrums des Weltkirchenrates in Genf ein. Anschliessend an ihre Einführung folgte das kenntnisreiche Referat von Pastor Jacques Matthey, der Sekretär für die Mission im Rahmen des Ökumenischen Rates der Kirchen in Genf.

St. Gallen, 7. Mai 1999

DER AKTUAR: DR. WERNER VOGLER